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Vous trouverez ci-dessous les différents points abordés lors de la dernière réunion des membres 
du Conseil de Quartier. 
 

1/ RENOUVELLEMENT DU BUREAU 
 
Pas de vice-président désigné. Arrivée d’une nouvelle membre du quartier du Zins, nous lui 
souhaitons la bienvenue, elle remplace le vice-président démissionnaire. Un autre membre a 
démissionné et permet ainsi le recrutement d’un nouveau conseiller. 

2/ QUESTIONNAIRES 
 
Pas de retour du dernier questionnaire du 7/12/2023. Lors de la réunion annuelle des 
présidents/vice-présidents en mairie le 20 décembre, le président du conseil de quartier a proposé 
de revenir au fonctionnement précédent (envoie du questionnaire et réponses apportés en réunion 
par le pôle démocratie et citoyenneté en présence des représentants des services). Le service 
démocratie a validé la publication des CR sur le site de la mairie. 

3 / TRAVAUX ET AMÉNAGEMENT RUE DU ZINS 
 
Travaux et aménagements sur la rue du Zins (future salle de sport Basic Fit) : un des membres du 
conseil de quartier a beaucoup investigué sur le sujet et consulter les permis. Vu la densité de salles 
de sport dans le quartier et la sortie dangereuse engendrée sur la rue du Zins avec les va-et-vient à 
la salle (incompatible avec un cheminement cyclable initialement prévu !), nous allons demander sur 
quels critères ce permis a été accordé… (et un affichage bien dissimulé…)  

4 / VOISINS VIGILANTS 
 
Création par quartier d’un dispositif « voisins vigilants » avec un représentant par quartier à 
l’initiative de citoyens (par suite des nombreux vols sur Concarneau). Une des membres du conseil de 
quartier a fait une synthèse de la réunion sur le sujet et nous a fait part de son ressenti. Après un 
tour de table, nous sommes à l’unanimité contre ce genre d’initiative pouvant engendrer des dérives. 
Cela n’empêche pas, à titre personnel et entre voisins, d’être vigilant et de signaler, si besoin à la 
police, des comportements suspects. La sécurité intérieure et le maintien de l'ordre public sont des 
exercices régaliens. 

5 / QUARTIERS KERAOREC ET VILLENEUVE 
 
Une demande officielle de visite sur le terrain pour discuter des futurs déplacements sur Keroarec et 
Villeneuve va être lancée au plus vite. Une des membres du conseil de quartier nous signale déjà un 
trafic plus important alors que quelques maisons seulement sont construites. 
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6 / AMÉNAGEMENT RUE DES SABLES BLANCS 
 
Projet d’aménagement rue des Sables Blancs : n’ayant pas les compétences suffisantes nous 
abandonnons l’idée de travailler en interne sur le sujet. En revanche nous aimerions avoir un 
planning plus clair des intervenants et quand le bureau d’étude sera en mesure de nous sortir un 
premier avant-projet.  Des échanges de mails ont eu lieu sur les travaux en cours. Nous sommes allés 
sur le terrain vendredi 18 et rencontré les responsables voiries et espaces verts concernant l’élagage 
d’un chêne centenaire et probablement la dégradation de ses racines. Le constat est assez flagrant 
sur le manque de coordination entre CCA et les services de la ville, chacun rejetant la responsabilité 
sur l’autre. Il est étonnant qu’au départ du projet de renouvellement du réseau, à l’heure où l’on ne 
parle que de protection et conservation de la nature, il n’a pas été décidé d’éloigner les futurs 
réseaux pour préserver en l’état le talus et les essences qui l’occupent. Un courrier a été adressé 
dans ce sens par un membre du conseil de quartier, celui-ci risque de rester « lettre morte » vu 
l’avancée des travaux. La réponse parvenue hier 23/1 mentionne un risque minimum pour les racines 
ne justifiant pas une modification des tracés des enfouissements… 

7 / AMÉNAGEMENT DU CENTRE-VILLE  
 
Les aménagements cyclables du centre-ville : 2 membres du conseil de quartier ont participé à la 
réunion du comité de suivi le 22 janvier. Sont parues dans la presse des grandes lignes de 
l’expérimentation n°2 : grand giratoire vers Pierre Guéguen et Quai Carnot, plus de piste cyclable sur 
Pierre Gueguen mais un espace élargi et partagé piétons, cyclistes ; une piste cyclable le long des 
quais avec l’accord des instances portuaires… un aménagement sans voiture autour de l’office du 
tourisme avec un espace végétalisé, une mise de l’avenue en zone 20 ou 30… ; le déplacements des 
bus de tourisme en périphérie avec seulement un arrêt minute ; les bus Coralie près de la calle aux 
voleurs ne font pas l’unanimité d’autant que le départ de station se fera vers l‘avenue Pierre 
Guéguen. Un conseiller de quartier a justement mentionné ce dysfonctionnement et nous avons 
suggéré un départ direct vers le grand giratoire ou un déplacement du pole Coralie vers le quai 
Carnot pour libérer complètement l’espace. Pas de changement prévu sur le quai Carnot pour 
l’instant et l’avenue Alain Le Lay, ceci rentrant dans une réflexion plus globale géré par un 
spécialiste contracté… un feu de régulation du trafic est prévu aux heures de pointe seulement, sur 
Alain Le Lay. Discussions houleuses avec les commerçants concernant le stationnement et les 
parkings en vue de la saison qui arrive. Le parking de l’ancienne caserne libérera 225 places mais 150 
seront supprimées à la gare. Constat que les parkings relais n’ont pas fonctionnés en 2023 par 
manque de signalétique, de navette et de décompte des places de parking en entrée de ville. Notre 
point de vue : les aménagements cyclables prévus vont faire place en centre-ville à un vaste espace 
partagé en zone 20, où il faudra sans doute pousser son vélo ! (Nous avons demandé plus de parking 
vélo au bas de la voie verte). Je ne vois pas beaucoup de cyclistes emprunter la route avec des 
véhicules derrière qui s’impatientent…Nous aurons un CR très bientôt avec un plan de la nouvelle 
expérimentation. 

8 / PROCHAINE RÉUNION 
 
Prochaine réunion le jeudi 7 mars à 18h 

 
Si vous souhaitez exprimer vos remarques ou souhaits auprès du conseil de quartier, adressez un mail avec 
vos coordonnées (téléphone + mail) à democratie-locale@concarneau.fr, afin qu’un membre puisse prendre 
contact avec vous. 
 


